

70 OTROS SERVICIOS UNIVERSITARIOS



Red Informa • Sistema de Orientación (SOUCAN) • Oficina de Relaciones Internacionales • Centro de Idiomas • Área de Cooperación Internacional • Centro de Orientación e Información de Empleo (COIE) • Servicio de Comunicación • Aulas de Extensión Universitaria • Camerata Coral • Área de Exposiciones • Consejo de Estudiantes • Defensor Universitario • Oficina de Solidaridad y Voluntariado • Escuela de Educación Infantil

Presentación

Una serie de servicios ofertados por la Universidad de Cantabria completan el abanico de posibilidades de la comunidad universitaria de participar en actividades de diversa índole: desde el aprendizaje de un idioma, la búsqueda de empleo, la orientación y apoyo al estudiante, la participación en tareas solidarias y de voluntariado, la relación con antiguos alumnos, la comunicación, las relaciones e intercambio internacionales, la escuela infantil o los servicios que atienden las áreas culturales.

Programa Red Informa

Director: Javier García Sahagún
 Pabellón de Gobierno. Avda. de los Castros,
 s/n. 39005 Santander
 Teléfono: 942 20 10 55
 Fax: 942 20 10 60
 gestion.academica@gestion.unican.es

La Red Informa es un programa que depende del Vicerrectorado de Estudiantes y que tiene por objetivo coordinar las acciones que emprende la Universidad de Cantabria para mejorar la información que reciben los alumnos en todo los estadios de su relación con la institución: antes, durante y después de su paso por el campus.

Entre los objetivos y acciones del Vicerrectorado de Estudiantes se encuentra “mejorar los servicios al alumnado, potenciando la atención, la información y la orientación”. En esta línea de actuación, se consideró oportuno dar un nuevo impulso a la Red Informa, con el fin de potenciar las acciones iniciadas y profundizar en el establecimiento de una gestión integral y de calidad en los procesos de información, orientación y acogida de estudiantes que permitan su adecuada integración, una participación más intensa y el refuerzo de los lazos con la institución.



Sistema de Orientación de la Universidad de Cantabria (SOUCAN)

Director: José Luis Rico Gutiérrez
Edificio Interfacultativo. 3ª Planta
Avda. de Los Castros s/n. 39005 Santander
Teléfono: 942 201 216
E-mail: soucan@unican.es
www.unican.es/soucan

El SOUCAN, adscrito al Vicerrectorado de Estudiantes, se dedica a la orientación universitaria y a la atención a alumnos con discapacidad dentro de la institución académica. Su servicio de información recibió entre junio de 2009 y mayo de 2010 un total de 1.100 consultas. En general fueron cuestiones relativas al acceso a la universidad, oferta de posgrado, becas, convalidaciones y traslados e información sobre las actividades del SOUCAN.

Al inicio del curso, se celebraron las Jornadas de Acogida a los alumnos de primer curso en colaboración con los centros de la UC, la Biblioteca y el Servicio de Deportes.

Las actividades de orientación que realiza para el acceso a la Universidad son el Programa Cicerone y las Jornadas de Puertas Abiertas. El primero se desarrolló de noviembre a febrero en 59 centros de Secundaria de Cantabria, con la asistencia de 2.751 estudiantes de 2º de Bachillerato y Ciclos Formativos de Grado Superior. Las Jornadas de Puertas Abiertas suponen la primera toma de contacto con los centros de la UC y en ellas los jóvenes pueden conocer las titulaciones y los servicios que ofrece la UC. Este



curso se celebraron jornadas dirigidas a estudiantes de 2º de Bachillerato y FP (participaron 1.798 estudiantes); a alumnos de 1º de Bachillerato (517 alumnos); y a padres (500 asistentes).

El 28 de mayo se realizó la entrega de premios a los ganadores de las Olimpiadas de Matemáticas, Física, Química, Dibujo, Biología y Geografía, así como del IV Concurso “Investiga con Nosotros”.

Dentro del Programa de Normalización y Atención a la Diversidad, se continuó analizando las dificultades que tienen los estudiantes con algún tipo de discapacidad o desventaja sociocultural y sensibilizando a la comunidad universitaria al respecto. Además, el SOUCAN participó en las reuniones del grupo de trabajo del área de atención a la diversidad de la RUNAE, en la reunión del 5 de marzo en Madrid.

También se ofreció el servicio de apoyo psicológico y formación complementaria para alumnos, con cursos como, por ejemplo, “Orientación y técnicas de estudio” o “Control de ansiedad y entrenamiento en relajación”.

Por último, el Sistema de Orientación representó a la UC en ferias educativas como UNITOUR (Santander); la III Expo Universitas (Miranda de Ebro); y Aula 2010 (Madrid).



Oficina de Relaciones Internacionales

Directora: Gemma Castro González
Edificio de las facultades de Derecho y
Ciencias Económicas y Empresariales
Avda. de Los Castros s/n. 39005 Santander
Teléfonos: 942 20 10 38/51/52
Fax: 942 20 10 78
E-mail: relint@gestion.unican.es
www.unican.es/webuc/unidades/relint

Durante el curso académico 2009-2010 la Oficina de Relaciones Internacionales ha continuado dando apoyo administrativo y de gestión a las acciones de movilidad de la comunidad universitaria, tanto de estudiantes como de profesores y de personal de administración y servicios como a los procesos de internacionalización “en casa”. Entre estos últimos destaca la oferta académica en lengua inglesa a través de los cinco diplomas en las disciplinas de Economía, Física, Ingeniería Industrial, Ingeniería de Caminos y Lengua y Cultura española que imparte la UC.

La movilidad de estudiantes ha continuado incrementándose con respecto a años anteriores. En este curso se han **enviado** 302 estudiantes de intercambio (266 Erasmus y convenios en Europa, 12 estudiantes a Estados Unidos, dos a Australia, seis a Latinoamérica (México, Chile y Brasil), y 16 también Erasmus, pero para la realización de prácticas en empresas europeas. Los países a los que se han enviado más estudiantes son Italia (85),

Francia (39), Bélgica (34) y el Reino Unido (29).

Cabe destacar el aumento del interés de los países nórdicos (Noruega cinco, Suecia diez y Finlandia cinco) y de los países del Este, como Polonia, donde se han enviado 20 estudiantes o Eslovaquia donde se han enviado los primeros dos estudiantes.

En cuanto a las Facultades o Escuelas más activas en términos absolutos de envío de estudiantes, destaca en primer lugar la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Industriales y de Telecomunicaciones (85 estudiantes), la E.T.S. de Caminos, Canales y Puertos ocupa el segundo lugar, con 71, y la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales el tercero, con 59 estudiantes. Todos los centros de la UC mantienen convenios bilaterales con otras universidades europeas y han participado en los programas de intercambio, especialmente en Erasmus.

Las becas de movilidad han contado como en años anteriores con la colaboración de agentes locales y regionales como la Consejería de Educación del Gobierno de Cantabria y Caja Cantabria que han complementado las cuantías procedentes del propio programa Erasmus y del Ministerio de Educación. El Banco Santander a través de las becas CRUE-Latinoamérica también ha contribuido en la financiación de becas para destinos en universidades latinoamericanas.



En este curso se han **recibido** un total de 453 estudiantes extranjeros (335 estudiantes de grado Erasmus y convenios bilaterales; 39 estudiantes de posgrados, 4 estudiantes de prácticas y 75 estudiantes de cursos a medida). El país que envía un número mayor de estudiantes es Italia, con 65 estudiantes, seguido por Alemania, con 55, Francia con 40, y en cuarto lugar Brasil, con 37.

En el marco del programa Séneca-Sicue con universidades españolas dependiente del Vicerrectorado de Estudiantes pero gestionado por la Oficina de Relaciones Internacionales, se han recibido 31 estudiantes de otras universidades españolas y se han enviado 19.

Con objeto de mejorar la información a los estudiantes enviados, previamente a la realización del intercambio, se han organizado varios seminarios y se han elaborado presentaciones informativas, programas de bienvenida y las sesiones de orientación dedicadas a facilitar la integración de los estudiantes recibidos en la comunidad universitaria. Para fomentar el conocimiento de las universidades extranjeras con las que la universidad de Cantabria mantiene convenios, se ha celebrado la V Edición del Día Internacional de la UC, cuya actividad más destacada es la organización de una feria de estudiantes internacionales. En esta feria los estudiantes que recibimos presentan sus universidades a los estudiantes locales que quieren participar en programas de intercambio.

La **movilidad de profesores** para impartir docencia ha mejorado con respecto a años anteriores enviando 28 profesores en el marco de convenios Erasmus a universidades europeas y siete profesores en el programa propio del Vicerrectorado.

La acción de **movilidad de PAS** en el marco del programa Erasmus se ha consolidado a través de una segunda convocatoria publicada por el Vicerrectorado de Relaciones Internacionales que incluye una oferta de 83 universidades. Además, se ha incluido la posibilidad de participar en programas semanales organizados en varias universidades en las que se ofrece la oportunidad de contrastar experiencias con personas de otras universidades que también participan en el programa.

En este curso se han firmado 16 nuevos convenios en el marco del programa Erasmus con Universidades de Alemania, Bélgica, Dinamarca, Francia, Hungría, Italia, Noruega, Polonia, Suecia, Turquía, Rumania e Italia además de dos convenios con Universidades de Estados Unidos, (Buffalo State College y Embry-Riddle Aeronautical University). Con países de América Latina se han firmado nuevos convenios con la Universidad Federal de Santa Catarina (Brasil), Universidad Internacional de SEK (Ecuador), Consorcio de Universidades Nacionales del Norte del Perú (CUNNP) y la Universidad de Montevideo (Uruguay).

Asimismo, se han gestionado proyectos europeos como Erasmus Mun-

us External Cooperation Window, Lote 19 y se ha participado en la candidatura de renovación del M. A Degree in Economics of International Trade and European Integration coordinado por la Universidad de Amberes. También se han presentado sendas candidaturas al programa ATLANTIS de movilidad entre la Unión Europea y EEUU, coordinado por la Universidad Central de Florida y al programa ALFA, en el área de Matemáticas e Informática, como institución coordinadora formando una red con universidades europeas (Minho y Porto), chilenas (Talca y la Frontera), cubanas (ISPA-JAE y Holguín), ecuatorianas (Escuela Superior del Ejército de Quito) y peruanas (Universidad Nacional de Ancash "Santiago Antúnez de Mayolo" y la Universidad Nacional de Trujillo) y otro como universidad participante en el área de Ingeniería Química.

Finalmente se han gestionado cinco programas interuniversitarios de Cooperación con América Latina y dos con Marruecos en el marco de la convocatoria del Programa Interuniversitario de Cooperación con la AECID y se han firmado cuatro convenios de Máster para recibir estudiantes de la Fundación Carolina.

ANEXO I. ESTADÍSTICAS DE MOVILIDAD PROGRAMAS DE INTERCAMBIO

ESTUDIANTES	
Movilidad de estudiantes total	755
Nº de estudiantes de la Universidad de Cantabria enviados	302
Por tipos de estancia	
Intercambio con fines de estudio	286
Realización de Prácticas Internacionales	16
Por países de destino	
Alemania	11
Australia	2
Austria	2
Bélgica	34
Brasil	1
Chile	3
Dinamarca	14
EE UU	12
Eslovaquia	2
Eslovenia	6
Finlandia	5
Francia	39
Grecia	2
Holanda	4
Irlanda	3
Italia	85
México	2
Noruega	5
Polonia	20
Portugal	10
Reino Unido	29
República Checa	1
Suecia	10

Por centros	
ETS de Náutica	2
ETS Ingenieros Caminos, Canales y Puertos	71
ETS Ingenieros Industriales y de Telecomunicación	85
EU de Fisioterapia "Gimbernat-Cantabria"	7
EU de Turismo "Altamira"	11
EU Enfermería "Casa de Salud Valdecilla"	9
Facultad Ciencias Económicas y Empresariales	59
Facultad de Ciencias	11
Facultad de Derecho	13
Facultad de Educación	12
Facultad de Filosofía y Letras	10
Facultad de Medicina	12
Por programa	
Convenio bilateral	3
Erasmus (intercambio con fines de estudio)	263
Erasmus (realización de prácticas internacionales)	16
Latino	6
EE UU	14
Nº de estudiantes recibidos	453
Matriculados en cursos regulares	335
Estudiantes en cursos específicos	75
Estudiantes de posgrado	39
Alumnos de prácticas	4
Por país de procedencia (matriculados en cursos regulares)	
Alemania	55
Australia	4
Austria	11
Bélgica	11
Brasil	37

Bulgaria	2
Chile	3
Dinamarca	1
Eslovaquia	3
Eslovenia	2
Estados Unidos	14
Finlandia	4
Francia	40
Grecia	1
Hungría	4
Irlanda	3
Italia	65
México	22
Noruega	1
Polonia	13
Portugal	4
Reino Unido	17
República Checa	9
Rumania	3
Suiza	1
Turquía	5

Por centros (matriculados en cursos regulares)

ETS Ing. Caminos, Canales y Puertos	26
ETS Ing. Industriales y de Telecomunicación	51
EU de Ing. Técnica Minera	5
EU de Turismo "Altamira"	3
EU Enfermería "Casa de Salud Valdecilla"	3
Facultad Ciencias Económicas y Empresariales	132
Facultad de Ciencias	15
Facultad de Derecho	30
Facultad de Educación	19
Facultad de Filosofía y Letras	26
Facultad de Medicina	21
Otros (matriculados de asignaturas correspondientes a otras disciplinas)	4

Por programa (matriculados en cursos regulares)

Australia	1
Erasmus (intercambio con fines de estudio)	257
Latino	61
EE UU	14
Visitante	2

PROGRAMA SÉNECA-SICUE CON UNIVERSIDADES ESPAÑOLAS

Movilidad de estudiantes total	50
Nº de alumnos recibidos	31

Por universidad de procedencia

Universidad Autónoma de Barcelona	1
Universidad Autónoma de Madrid	1
Universidad Carlos III	1
Universidad Complutense de Madrid	4
Universidad de Burgos	1
Universidad de Cádiz	2
Universidad de Granada	3
Universidad de La Laguna	1
Universidad de Las Palmas	3
Universidad de Málaga	2
Universidad de Murcia	1
Universidad de Oviedo	2
Universidad de Salamanca	4
Universidad de Sevilla	1
Universidad de Valencia	2
Universidad Politécnica de Cataluña	1
Universidad Politécnica de Madrid	1

Por centros

ETS Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos	1
ETS Ingenieros Industriales y de Telecomunicación	8
EU Enfermería "Casa de Salud Valdecilla"	1
Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales	3

Facultad de Ciencias	5
Facultad de Derecho	2
Facultad de Educación	3
Facultad de Filosofía y Letras	3
Facultad de Medicina	5
Nº de alumnos enviados	19
Por universidades de destino	
Universidad de Cádiz	2
Universidad de Extremadura	1
Universidad de Granada	1
Universidad de Oviedo	1
Universidad de Salamanca	4
Universidad de Santiago de Compostela	2
Universidad de Sevilla	1
Universidad de Valladolid	1
Universidad de Zaragoza	1
Universidad del País Vasco	1
Universidad Politécnica de Valencia	3
Universitat de Lleida	1
Por centros	
E.T.S. Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos	2
E.T.S. Ingenieros Industriales y de Telecomunicación	3
E.T.S. Náutica	2
Facultad de Ciencias	1
Facultad de Derecho	7
Facultad de Filosofía y Letras	3
Facultad de Medicina	1

PROFESORES

PROGRAMA ERASMUS Y CONVENIOS BILATERALES	
Movilidad de profesores enviados	28
Bélgica (Universidad de Amberes)	1
Dinamarca (Via University College)	5
Finlandia (Tampere University of Technology)	2
Francia (U. Toulouse Le Mirail)	1
Irlanda (University of Limerick)	1
Italia (Politecnico di Bari, U. Degli Studi di Sassari, U. Degli Studi della Calabria, U. Degli Studi di Catania, U. Degli Studi di Cassino, U. Degli Studi di Bologna)	13
Noruega (Vestfold College)	2
Reino Unido (U. of Exeter)	1
Suecia (Chalmers University of Technology)	1
Turquía (Ege University Bornova-Izmir)	1

PERSONAL DE ADMINISTRACIÓN Y SERVICIOS

MOVILIDAD PAS EN EL MARCO DEL PROGRAMA ERASMUS	
Movilidad de PAS enviado	14
Por universidad de destino	
Portugal (Porto Politécnico)	1
Dinamarca (VIA University College)	1
Alemania (Erlangen FAU)	2
Suecia (Karlstad University)	1
Francia (ESITC Caen)	1
Francia (Bordeaux III Université)	1
Francia (École des Hautes Études en Sciences Sociales)	1
Alemania (Giessen J. L.)	2
Italia (Trieste Università)	1
Noruega (Bergen University)	1
Reino Unido (Aberdeen R.G.)	1
Finlandia (Tampere U.T.)	1

Centro de Idiomas

Directora: Marta Pascual Sáez
 Edificio de Derecho y Económicas
 Avda. de los Castros, s/n. 39005 Santander
 Teléfono: 942 20 13 13
 Fax: 942 20 13 16
 E-mail: ciuc@gestion.unican.es
www.unican.es/ciuc

El proyecto Cantabria Campus Internacional ha supuesto un paso muy importante de cara a una mayor internacionalización de la Universidad de Cantabria. El apoyo que se está recibiendo desde todas las instituciones se está plasmando en un incremento considerable en el número de alumnos matriculados en el Centro de Idiomas de la Universidad de Cantabria (CIUC). Así, el CIUC se consolida como una herramienta fundamental en este proceso.

En el curso 2009/2010 han pasado por las aulas del CIUC un total de 1.283 alumnos, de los que 728 han estado matriculados en los diferentes cursos de alemán, chino, francés, inglés e italiano, y 555 han participado en los cursos de español para extranjeros.

Además, se han organizado cursos con fines específicos, como el curso especial destinado a la preparación de los exámenes que realiza el Departamento de Filología para la obtención de los Diplomas de Español como Lengua Extranjera del Instituto Cervantes. También se impartieron di-



ferentes cursos a los alumnos extranjeros matriculados en los diferentes Diplomas que se ofertan en inglés.

Además, se han impartido cursos de lengua y cultura españolas a estudiantes de universidades estadounidenses: Oregon State University, Western Michigan University, Universidad de Texas en Austin, Universidad de North Florida y Miami University.

Otro aspecto muy importante es la creciente demanda de los cursos de idiomas extranjeros. En este año se han impartido cursos de alemán, chino, francés, inglés e italiano. En

el curso 2009/10 se matricularon 487 alumnos en los cursos regulares y 131 en los cursos intensivos, impartidos en fines de semana y en verano.

Por otra parte, los cursos específicos siguen teniendo una considerable demanda, destacando los cursos de preparación para la obtención del First Certificate de la Universidad de Cambridge, los cursos de conversación, los seminarios para el profesorado de la Universidad y los cursos intensivos de inglés para alumnos de los posgrados oficiales de la Universidad.

Finalmente, cabe destacar el importante esfuerzo que la Universidad de Cantabria sigue haciendo por consolidar la implantación de la enseñanza del idioma inglés en el Campus de Torrelavega.

Por otra parte, el Centro de Idiomas sigue apostando por las nuevas tecnologías y la innovación docente. La calidad, la innovación, la atención personalizada y la excelencia docente son sin duda señas de identidad que permiten que el Centro se consolide año a año.

Área de Cooperación Internacional para el Desarrollo

Directora: Yaelle Cacho Sánchez
Edificio I+D de Telecomunicaciones,
Planta -3
Plaza de la Ciencia, s/n - 39005 Santander
Teléfono: 942 20 39 00 - Fax: 942 20 39 01
Email: uc.cooperacion@unican.es
www.unican.es/acoide

Durante el curso académico, el Área de Cooperación Internacional para el Desarrollo (ACOIDE) ha impulsado un proceso de reflexión y debate sobre las líneas a seguir por la UC en materia de cooperación internacional para el desarrollo.

Junto con el resto de estructuras de cooperación, ha iniciado una labor de diagnóstico, interno y de las universidades españolas, así como el diseño de un Plan Estratégico de Cooperación Internacional para el Desarrollo y su seguimiento. El fin último es lograr la transversalización de la cooperación para el desarrollo eficaz y de calidad en la UC. En este marco, se ha elaborado el Plan de Comercio Justo, entendiendo este movimiento como una herramienta fundamental de la cooperación para el desarrollo.

La UC pretende contribuir al desarrollo sostenible integrando los principios de Comercio Justo en sus políticas y prácticas diarias con la aprobación de la "Declaración de Compromiso de la Universidad de Cantabria con el Comercio Justo y el Consumo Responsable".



Este proceso se ha acompañado de otras acciones como: la publicación de una guía divulgativa, el curso de "Introducción a la Cooperación para el Desarrollo y el Comercio Justo" dirigido al PAS, organización de la "Jornada del Comercio Justo", así como la organización de reuniones, firma de convenios y elaboración de convocatorias específicas, etc. Destaca el acuerdo con la organización de CJ IDEAS y el arranque del proceso para adquirir el estatus de "Universidad por el Comercio Justo".

Además, ACOIDE ha introducido el Programa de Voluntarios Universitarios de Naciones Unidas y colabora en el proyecto G-9 sobre salud sexual y reproductiva con universidades africanas. Además, ha colaborado con la financiación y gestión de diversas actividades de la Asociación "Universidad y Solidaridad" -beca de colaboración-

del Aula de Cooperación Internacional –beca de formación para posgraduados– y de la ETS de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos –prácticas realizadas por alumnos del título de Experto en Ingeniería para Cooperación al Desarrollo en África y organización de cursos en la Universidad de Kara (Togo)–, entre otras.

Asimismo, ha firmado convenios con diversas organizaciones, participa en foros y se encarga del registro de información sobre Cooperación Universitaria para el Desarrollo (CUD) y la Ayuda Oficial para el Desarrollo de la UC a través del Observatorio de CUD.

Por otro lado, su página web ofrece información referente a convocatorias para la financiación de actividades de CUD. Además, el Área resuelve consultas y dudas de la comunidad universitaria.

Centro de Orientación e Información de Empleo (COIE)

Director: Roberto Revuelta San Julián
 Facultad de Ciencias. Avda. de los Castros,
 s/n. 39005 Santander
 Teléfono: 942 20 14 14
 Fax: 942 20 14 15
 E-mail: coie.uc@unican.es
 www.coie.unican.es

A lo largo del curso 2009-2010, el Centro de Orientación e Información de Empleo (COIE) gestionó 1.900 becas a través de su programa de prácticas, que se desarrolló a través de 1.055 convenios y por el que pasaron 9.089 candidatos. Para los titulados universitarios canalizó un total de 244 ofertas de empleo, a las que se presentaron 4.482 personas. Dentro de las acciones para el empleo y el autoempleo (OPEAS) subvencionadas por el Servicio Cántabro de Empleo, realizó 574 tutorías individualizadas y 214 de autoempleo.

El COIE dentro de la actividad "Universitari@ v.s. Empleo" organizó 30 presentaciones de empresas, 36 entrevistas de selección express, 11 jornadas de salidas profesionales, y 23 acciones formativas y de difusión relacionadas con el empleo. En todas estas actividades participaron 1.655 universitarios y 80 empresas.

Además se otorgaron los VI Premios al Emprendedor Universitario (UC^{em}) en los que participaron 114 candidatos que presentaron 55 proyectos innovadores.

En cuanto a la formación complementaria ofertó cursos de autoempleo, creación de empresas, trabajo en Europa, becas en Europa, búsqueda de empleo, comunicación, competencias personales, talleres de curriculum vitae y cartas, talleres de entrevistas y mi primer empleo.

El Centro asistió a varios congresos, reuniones y jornadas formativas, y gestionó la participación de la UC en acciones subvencionadas como: becas Eurolabora del Programa Leonardo da Vinci; programa regional Empecan de SODERCAN; programa

de movilidad de Erasmus Prácticas para 16 alumnos en 9 países de la Unión Europea y otros programas de movilidad para 2 alumnos en el resto del mundo; la Administración Local; y programa de acompañamiento y refuerzo educativo de la Consejería de Educación. Durante este año el COIE ha realizado la coordinación técnica del Grupo de Trabajo de Empleo de la RUNAE. Por último, continuó con su labor de difusión de ofertas de empleo y becas, tanto las que gestiona internamente como las que aparecen en todo el territorio nacional.



Servicio de Comunicación

Pabellón de Gobierno. Avda. de los Castros,
5. 39005 Santander
Teléfonos: 942 20 10 62 /12
Fax: 942 20 10 70
comunicacion@unican.es
www.unican.es/comunicacion

El Servicio de Comunicación (SC) de la Universidad de Cantabria es el responsable de coordinar la proyección de la identidad institucional, a través de la gestión de diversas actividades relacionadas con la comunicación externa e interna: relaciones con los medios, seguimiento de prensa, edición de publicaciones, difusión de eventos, gestión de la publicidad, contenidos de la página web, identidad gráfica...

La relación con los medios informativos locales, regionales y nacionales se mantiene de forma diaria a través de comunicados, notas de prensa, dossiers informativos, ruedas de prensa y otras convocatorias, a través de las cuales se refleja y transmite todo lo que acontece en la UC. Durante el año académico fueron 643 las noticias enviadas a medios y publicadas en la página web de la Universidad. Asimismo, el Servicio gestiona con los periódicos, emisoras de radio, cadenas de televisión y otros medios la presencia constante de la institución, a través de sus representantes y expertos, en tertulias, programas y espacios de entrevistas.

El Servicio coordina los contenidos y el diseño de publicaciones como la Agenda de la Universidad de Cantabria y “¿Sabes ya hacia dónde dirigir tus pasos?”, entre otras guías y folletos. También se encarga de elaborar la Memoria de la Universidad de Cantabria y la revista “Campus Life” para estudiantes internacionales.

En relación con la web institucional, el SC participa en la gestión general de contenidos y en la actualización de las páginas de información general y noticias, además de elaborar diariamente la Agenda Universitaria, que se difunde en múltiples soportes (web, correo electrónico, anuncios en prensa...). Además, coordina la cobertura gráfica de la actualidad universitaria, gestiona el archivo fotográfico y vela por la correcta utilización de los elementos de identidad gráfica.

En el curso 2009-2010, el Servicio de Comunicación se ocupó de la comunicación específica del proyecto cántabro de Campus de Excelencia Internacional, colaborando además con la elaboración de productos audiovisuales y con el diseño de nuevos espacios físicos relacionados con Cantabria Campus Internacional.

También impulsó la divulgación científica a través del nuevo boletín informativo para periodistas “La ciencia es noticia” y consolidó su proyecto UC 2.0, a través del cual toda la comunidad universitaria tiene una presencia intensa y participativa en redes sociales como Facebook (1.600 seguidores), YouTube (5.708 reproducciones del canal), Tuenti (450 amigos) y Twitter (244 seguidores).



Aulas de Extensión Universitaria

Administradora: Cristina Mora Secadas
 Facultad de Derecho. Avda. de los Castros,
 s/n. 39005 Santander
 Teléfono: 942 20 20 00
 E-mail: cristina.mora@gestion.unican.es
 www.unican.es/Aulas

AULA DE LA CIENCIA

Director: Julio Güémez Ledesma

La actividad del Aula de la Ciencia durante el Curso Académico 2009-2010 se ha centrado en dos actividades principales: el Aula Espacio Tocar la Ciencia y dos ciclos de conferencias.

El Aula Espacio Tocar la Ciencia se ha dedicado a desarrollar el mismo tipo de actividades pedagógicas y de divulgación de la ciencia en Bachillerato que venían desarrollándose en el Torreón de la Física de Cartes, habiendo contado durante este curso con más de 1.200 alumnos. Los dos ciclos de conferencias programados durante este curso han sido: *Sábados de la Física 2010* y *Darwin 2010. La emergencia de la complejidad biológica a partir de mecanismos evolutivos*.

El ciclo de los "Sábados de la Física" ha recuperado la tradición de divulgar la ciencia los sábados por la mañana y en esta ocasión se ha contado con prestigiosos divulgadores, con amplia experiencia en estas tareas, cubriendo un amplio abanico

de fenómenos físicos. Como continuación del ciclo de conferencias *Año de Darwin 2009* se ha programado el ciclo *Darwin 2010*, cuyas conferencias se han venido celebrando en la Facultad de Medicina, intentando cubrir la demanda de más conferencias sobre temas de evolución biológica.

AULA DE CINE

Director: Fernando Guerra López

El Aula de Cine celebró el V Certamen de Cortos Universidad de Cantabria y Ciudad de Santander, al que

concurrieron un total de 161 títulos. La Filmoteca Universitaria ofreció 25 películas, distribuidas en cinco ciclos dedicados a diversos autores y temas cinematográficos. Cabe destacar la colaboración el Aula de Música, del Aula de Teatro y del Aula de Imagen y Sonido en la Jornada Interaulas dedicada a la interdisciplinariedad con motivo de la proyección de películas sobre Nueva York. Coordinada desde el Aula se ofreció la asignatura La imagen cinematográfica: técnicas y lectura, de libre elección para alumnos de la UC, impartida por el profesor Fernando Guerra. Como en el curso anterior, en éste la asignatura se completó con un Taller de Realización.



AULA INTERDISCIPLINAR ISABEL TORRES DE ESTUDIOS DE LAS MUJERES Y DEL GÉNERO

Directora: Montserrat Cabré Pairet

Durante este curso, se han mantenido las líneas habituales de trabajo promoviendo foros de debate y conferencias impartidas por personas expertas del ámbito nacional e internacional. Francisco Javier Jimeno y Mercedes Redondo analizaron el poder empresarial en Cantabria atendiendo al género, estudiando la participación de las mujeres en los consejos de administración. Nerea Esteban y Fefa Vila participaron con sendas ponencias en un foro de debate dedicado a la centralidad y maleabilidad del cuerpo en la construcción de la identidad.

Un hito importante de este curso fue la organización del ciclo de conferencias *Un siglo de universitarias en España, 1910-2010* dedicado a conmemorar el centenario de la ley que garantizó a las mujeres el acceso a la enseñanza universitaria en España y en el que participaron las profesoras Consuelo Flecha, Teresa Ortiz, Carmen Magallón, Pilar Ballarín y Aurora Morcillo.

Asimismo, se amplió el ámbito de acción con dos nuevas actividades del Aula: por una parte, programando la representación de la obra *La danza del sapo*, producida por La Machina Teatro, específicamente destinada al alumnado universitario y de educación secundaria; por otra, realizando un seminario de investigación en torno a salud, género e historia en colaboración con el Departamento de Fisiología y Farmacología.

AULA DE LETRAS

Directora: Ana Rodríguez de La Robla

El objetivo del Aula de Letras ha reforzado en este nuevo curso la presencia y participación del público en un espacio multidisciplinar orientado a la exploración de lo literario en diversos ámbitos: lecturas interactivas, mesas redondas, conferencias, nuevas tecnologías (internet), veladas poéticas, literatura en relación con la música, la danza o el performing art, etc.

Por el Aula de Letras han pasado profesionales del periodismo radiofónico, escrito y electrónico como Arcadi Espada, editoras esenciales como Esther Tusquets y novelistas punteros como Eduardo Mendoza (éste último en una actividad de colaboración entre el Aula de Letras y el Aula de Patrimonio Cultural).

Así mismo, ha habido lugar para la creación poética, la presentación de libros, el debate sobre la escritura de firma femenina o sobre los nuevos soportes de la literatura (bitácoras en la Red) y la música relativa a la poesía del Renacimiento. Celebraciones convencionales ligadas a las letras y las artes tales como el Día del Libro o el solsticio de verano se abordaron con un programa múltiple (lecturas, charlas, actividades de calle) en el que la proximidad e intervención de los lectores fue el propósito prioritario.



AULA DE MÚSICA

Directora: M^a Elena Riaño Galán

Se convocó la “IV Muestra de Música” en el Campus. El grupo ganador fue Oz y recibieron accésit *Crayola-ser* y *Some People*. El ciclo “Creación Musical en Cantabria” dio cita a diez compositores actuales que tuvieron la ocasión de estrenar sus obras y en el que colaboró la Obra Social Caja Cantabria, al igual que en proyecto educativo “PIMEM” (Percepción Integral a través de la Música), dirigido a niños de 3 a 8 años. El Aula de Música Moderna, dirigido a jóvenes desde 14 años, se llevó a cabo dentro de las actividades del proyecto SONOLAB, en colaboración con la Dirección General de Juventud. Se celebró también la VII edición del curso ya consolidado “Ópera Oberta”.

La línea de conciertos ha estado presente todo el año, periodo lectivo y época estival, a través de diferentes estilos: Braam de Joode Vatcher; Mostly Other People Do The Killing; Baldo Martínez; Sonolab (jazz)/ David Leiva Group; Javier Allende (flamenco)/ Louisiana Red & Al Jones Band (Blues)/ Lori Watson & The Rule of Three (folk)/ Moebius (jazz/electrónica)/ Ensemble Diatessaron (música antigua)/ Camerata Coral de la UC; Vocalia (música coral)/ Pilar Ordóñez y Mari Paz Ballesteros (música/poesía)/ Umberto Huidobro (guitarra clásica)/ Montserrat Torrent y Luigi Ferdinando Tagliavini (órgano).



AULA DE PATRIMONIO CULTURAL

Director: José Luis Pérez Sánchez

El Aula organizó sendos ciclos de conferencias en Santander y Torrelavega sobre el *Patrimonio destruido en Cantabria*, coordinados por Miguel Ángel Aramburu y Celestina Losada. En la comarca de Campoo se programaron tres visitas al patrimonio edificado desarrollando el objetivo *Leyendo Reinosa*.

La edición de seis audioguías, accesibles libremente en la web de la UC, ofrece la posibilidad de visitar otros tantos singulares monumentos de la región.

Los ciclos *Lecciones de Arte y Patrimonio* –visitas guiadas a monumentos de la región– tuvieron continuidad con *Ermitas y santuario de Cantabria* y *Torres medievales de Cantabria*, bajo la coordinación de Isabel Cofiño.

La exposición, *El legado fotográfico de un indiano*, comisariada por Celestina Losada, recuperó y puso en valor los fondos de la colección de Antonio Faci.

El primer viernes de cada mes emerge el proyecto de divulgación del patrimonio mueble *La pieza del mes*, bajo la coordinación de Isabel Cofiño. Además, se editó un libro con las piezas del mes de 2009.

El Aula organizó, en colaboración con el de Letras, un encuentro de Literatura y Patrimonio que contó con la presencia del escritor Eduardo Mendoza y el gestor Gonzalo Arroita.



Finalmente, el Aula acogió la presentación –y posterior debate– del documental *Pasiegos, los valles del silencio*, de Higinio y Carlos Sainz Crespo.

AULA DE TEATRO

Director: Francisco Valcarce Valcarce

En el curso académico 2009/2010 el Aula de Teatro ha desarrollado una nueva edición del Taller de Teatro UC, impartida por el profesor Juan Manuel Freire, bajo la dirección académica de Elena Echevarría, que concluyó con la representación de *El libro de buen amor* del Arcipreste de Hita, en versión y dirección del propio Freire.

En colaboración con Caja Cantabria, el Instituto Cultural Rumano, la Dirección General de la Juventud del Gobierno de Cantabria y la Galería de Arte Del Sol St. se llevó a cabo la Vigésima Muestra Internacional de Teatro





Contemporáneo, en la que participan: Teatro Nacional de Cluj-Napoca (Rumanía) con *Purificare-Purificado* de Sarah Kane, dirección de Andrei Serban; Producciones K (Madrid-País Vasco) con *Cantando bajo las balas* de Antonio Álamo, dirección de Álvaro Lavín; Los Corderos SC (Cataluña) con *Tocamos a dos balas por cabeza* de los corderos.sc; y La Ribot (España-Suiza) con *Laughing Hole*, creación y dirección de La Ribot.

Además, su programación teatral incluyó representaciones de La Machina Teatro: *La danza del sapo* de Michel Van Loo y Pierre Richards, dirección de Carlos Herans, y *La Sucursal* de Isaac Cuende, dirección de Francisco Valcarce.

En el ciclo Teatro en el Campus intervinieron Hortzmuga Teatros con *Olympikas 2012*, Eos Theatron con *Paisaje a Ítaca* y Teatro Che y Moche con *Oua Umplute*.

AULA DE TEOLOGÍA

Director: Jesús Ignacio Martínez García

De octubre a abril se ha desarrollado el XXVI Curso de Teología, dirigido por José Luis R. Capillas, organizado en colaboración con el Obispado de Santander, que ha sido impartido por profesores de las Universidades de Deusto, Pontificia Comillas, Pontificia de Salamanca, Facultades de Teología de Vitoria, Burgos y Valencia, entre otros centros. Se han celebrado 21 sesiones, en las Facultades de Derecho y Ciencias Económicas.

Durante el mes de diciembre ha tenido lugar en el Paraninfo de la Universidad el ciclo de conferencias *Cuestiones de bioética*, dirigido por el profesor Ángel Pelayo González-Torre, con cuatro sesiones. En mayo se ha impartido en la Facultad de Derecho el ciclo *Secularización y religión. Una mirada desde la sociología*, dirigido por el profesor Jaime Puig-Pey Echebeste y por Álvaro Samperio Orallo, también con cuatro sesiones.

AULA DE IMAGEN Y SONIDO

Director: José M^o Zamanillo Sáinz de la Maza

Durante el curso 2009-10 el Aula de Imagen y Sonido ha mantenido el número de cursos ofertados, así como el número de horas de docencia por curso en un nivel similar al curso anterior. En enero de 2010 empezó la actividad, con el curso *Visión y Edición*, continuando en marzo con los cursos *Montaje y edición de audio y vídeo digital: autoría digital*, y *Dibujo y guionización del Cómic*. Durante el mes de abril se impartieron los cursos *Tratamiento de la imagen digital con Adobe Photoshop* y *El reportaje fotográfico: teoría y práctica*.

Como primicia el día 29 del mismo mes de abril se celebraron las *I Jornadas Interaulas de la UC* en las que colaboraron por primera vez el Aula de Imagen y Sonido, el Aula de Cine, el Aula de Música y el Aula de Teatro en un espectáculo bajo el título "Nueva York: imagen, música y palabra" en el que se conjugó música, teatro, cine e imagen y sonido.

Además el curso de *Publicidad y nuevas tecnologías* se impartió de forma presencial a los alumnos españoles y en diferido mediante la técnica videoconferencia a los estudiantes de México, en junio de 2010.

Camerata Coral

Director: Raúl Suárez García
Presidenta: Laura Bravo Sánchez
 Edificio Interfacultativo. Avda. de los Castros, s/n. 39005 Santander
 Teléfono: 658 387 260 E-mail: camerata@unican.es <http://camerata.unican.es>

La Camerata Coral de la Universidad de Cantabria lleva más de treinta años interpretando música de los más diversos estilos, cantando "a capella" música coral llana y polifónica. Con unos 40 miembros, realiza regularmente conciertos en Cantabria, en el resto de España y en el extranjero.

En este año académico participó en los actos académicos de la inauguración del curso y de la festividad de Santo Tomás de Aquino. En noviembre de 2009 obtuvo el segundo premio en el XXVI Certamen Coral Internacional "Villa de Avilés". Realizó el tradicional Concierto de Navidad en la Catedral de Santander y en el Palacio Larrinaga de Castañeda en diciembre. En la Semana Santa del 2010 dió un concierto en la XXXIX edición del Ciclo Caja Cantabria de Músicas Religiosas en el Santuario de la Bien Aparecida, interpretando las famosas composiciones "Miserere mei, Deus" de Gregorio Allegri y "Kyrie Eleison de la Misa del Papa Marcelo", de Giovanni Luigi de Palestrina. En el mes de abril ofreció un concierto en la Iglesia de la Magdalena de Córdoba.

En el mes de julio consiguió el Primer Premio (Lira de Oro) y el Pre-

mio Especial del Público en el XLIII Certamen de la Canción Marinera de San Vicente de la Barquera. Este primer premio otorga a la Camerata la representación de San Vicente en el Gran Premio Coral Nacional del año 2011. También en julio realizó dos conciertos, uno en la Catedral de Santander, con ocasión del Congreso Universitario de Innovación en las Enseñanzas Técnicas y otro en la casa de Marqués de Valdecilla (Medio Cudeyo), organizado por los Cursos de Verano de la UC.

La Camerata Coral admite permanentemente nuevas voces y realiza sus ensayos todos los martes y jueves del curso en el Aula de Música del Edificio Interfacultativo.

Área de Exposiciones

Director: Javier Gómez Martínez
 Edificio Interfacultativo.
 Avda. de los Castros, s/n. 39005 Santander
 Teléfono: 942 20 13 51
 E-mail: javier.gomez@unican.es

El Área de Exposiciones desarrolló en el Paraninfo de la UC cuatro montajes dentro de su programa especializado en arte gráfico: *La Rosa Vera catalana en la Colección UC de Arte Gráfico* (Serie Memoria Gráfica, 4), *Luis Quintanilla, testigo de guerra*, *Gregorio Prieto. Arte Gráfico* y *El Viaje por España, de G. Doré, en la Colección UC de Arte Gráfico* (Fondo Pedro Casado Cimiano, 2). La proyección educativa





de este espacio continuó disfrutando de la colaboración de los profesores Juan Martínez Moro, Joaquín Martínez Cano y Joaquín Cano Quintana, quienes diseñaron el material didáctico para cada una de las exposiciones, orientado a alumnos de enseñanzas medias, que pudieron participar en las actividades englobadas dentro del Gabinete Didáctico.

Al igual que en cursos pasados, la colaboración con otras áreas o instituciones externas se materializó en el préstamo de la Sala Universidad en la Escuela de Náutica, la cual acogió las muestras tituladas *XIII Concurso de fotografía Ciudad de Santander, Cantabria con la Marcha Mundial por la Paz, Antonio Faci. El legado fotográfico de un indiano, Sábara: una vida en el exilio* (fotografías de Miguel Ángel Peláez), *Porque te quiero, Iluminando África: expedición 2009-2010* y *El trazo caligráfico entre China y España*.

La Obra Social y Cultural de Cajastur acogió, en su sede del Palacio de Revillagigedo (Gijón), la exposición *La Rosa Vera catalana en la Colección UC de Arte Gráfico*, continuando así la UC con la política de préstamos a otras instituciones.

El Gabinete de Estampas de la UC se incrementó con varias obras del artista Luis Quintanilla. Por parte de Jeffrey y Leslie Coven, tuvo lugar la donación de dos estampas del aguafuerte *Deer and Fawn* (1939-1940) y la litografía *The burro* (1939); esta última está se relaciona los frescos rea-

lizados por el mismo autor y que se exponen de forma permanente en el Paraninfo de la UC desde el año 2007. Otras dos estampas emparentadas con las anteriores y donadas por el mismo matrimonio norteamericano a la Fundación Bruno Alonso (*Alfredo y Frivolity*) quedaron depositadas junto a ellas, al igual que el dibujo de un *Diablo gótico*. Estas tres últimas obras se suman al depósito de las estampas y dibujos del legado de Paul Quintanilla a la Fundación Bruno Alonso, cuyo depósito quedó formalizado durante el curso anterior.

Las convocatorias de viajes culturales, orientados a la comunidad universitaria, continuaron en este curso: en Madrid se visitó la Feria Estampa, el Museo Nacional Centro de Arte Reina Sofía y el Museo Nacional del Prado; en Valladolid, el Museo de la Ciencia, el Museo Nacional Colegio de San Gregorio y el Museo Patio Herreriano.



Consejo de Estudiantes

Presidente: Alberto Aja Aguilera
Edif. de Filología. Avda. de los Castros, s/n.
39005 Santander
Teléfono: 942 20 17 06 Fax: 942 20 12 06
E-mail: ceuc@ceuc.unican.es
www.ceuc.unican.es

El Consejo de Estudiantes de la Universidad de Cantabria (CEUC) es el máximo órgano de representación estudiantil de la Universidad de Cantabria. Su labor se centra en representar a los estudiantes en los órganos

de gobierno de la UC, informarles y asesorarles en cuantas cuestiones les afecten, velar por la máxima calidad de los servicios universitarios e intentar dinamizar socioculturalmente la vida universitaria.





Defensor Universitario

Defensor Universitario: José Manuel Bayod Bayod
Director de la Oficina: Andrés Lebeña Bada
Edificio de la Facultad de Derecho, 2ª planta
Avda. de los Castros s/n. Teléfono: 942 20 20 22 Fax: 942 20 20 23
39005 Santander
Web: www.unican.es/defensor
E-mail: defensor@unican.es

ACTUACIONES DURANTE EL PASADO CURSO

Desde octubre de 2008 hasta septiembre de 2009 se tramitaron en la Oficina del Defensor un total de 80 reclamaciones y consultas, de las que el 72% tuvieron su origen en los alumnos, el 22% en el profesorado, el 2% el PAS y el 4% en otros. En cuanto a la temática de las mismas, los porcentajes fueron los siguientes:

- Asuntos académicos: 55%
- Asuntos de ordenación docente o administrativos: 18%
- Asuntos relacionados con la convivencia universitaria: 15%
- Asuntos económicos: 6%
- Asuntos laborales: 3%
- Otros: 3%

Hubo también otro tipo de actuaciones, como informes, mediaciones, colaboraciones con otros órganos, o actuaciones relativas a asuntos ajenos a la Universidad de Cantabria.

RELACIONES EXTERIORES A LA UNIVERSIDAD DE CANTABRIA

Organizado por la Universidad de Zaragoza, tuvo lugar el XII Encuentro Estatal de Defensores Universitarios españoles, del 28 al 30 de octubre de 2009. En las mesas de trabajo se trataron los siguientes temas: *Conciliación de la vida académica, laboral y familiar; Discapacidad y adaptación curricular; Tecnologías de la Información y Comunicación, plataformas e-learning y derechos universitarios*. La Universidad de Cantabria participó en la coordinación de este último tema.

La Universidad de Cantabria, a través de la Oficina del Defensor Universitario organizó la III Reunión de Defensores Universitarios del Grupo G-9, el día 25 de marzo de 2010. Los Defensores Universitarios de Universidades del Grupo G-9 trataron, entre otros puntos, sobre: *El cupo que la ley establece para la integración de personas con discapacidad en las oposiciones a los cuerpos de profesorado; Presencia del grupo G-9 en la Comisión Ejecutiva de la CEDU; Conservación / destrucción de documentos de la Oficina del Defensor, especialmente a largo plazo; Temas comunes relativos a las asignaturas del Campus Virtual G-9; Protocolo para casos de acoso laboral. Papel del Defensor*.

Oficina Solidaridad y Voluntariado

La oficina de Solidaridad y Voluntariado, tiene como objetivo la organización, difusión y gestión de actividades solidarias, de voluntariado y de acción social, dentro del ámbito universitario y regional. En este sentido, durante el curso 2009/10, se han llevado a cabo las actuaciones siguientes:

- Programa Vivienda Compartida. Mediante la colaboración de la Concejalía de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Santander y la dirección del Departamento de Enfermería, las personas mayores ofrecen compartir su vivienda con un estudiante de la UC.
- Programas de Voluntariado. Se ofertan a los universitarios/as, la realización de actividades en diversas áreas del voluntariado con ONGs, convalidables por créditos de libre elección o créditos ECTS.
- Apoyo a la Convocatoria 2009 de Proyectos de Cooperación y Ayuda en Países Empobrecidos con los fondos del 0,7 de la UC.
- Adhesión a la Red del Comercio Justo.
- Red de Rutas Jacobeas Universitarias. Promoción del Camino de Santiago entre los universitarios por ser el primer itinerario Cultural Europeo, declarado por el Consejo de Europa y también Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO.

- “Pon tu móvil donde más se necesita”. Campaña de recogida de móviles fuera de uso o averiados, evitándose la contaminación medioambiental mediante su reciclado y destinando el importe obtenido con su reutilización a financiar proyectos educativos y de desarrollo en los países del Sur.
- Gestión y difusión de todo tipo de actos solidarios promovidos por diversas asociaciones, tales como Intermón Oxfam.



Escuela Infantil

Directora: Olga Meng González del Río
Edificio anexo al Colegio Público García Barredo
Avda. de los Castros s/n.39005 Santander
Teléfono: 942 20 20 70
E-mail: escuela.infantil@unican.es
www.unican.es/eiuc

La Escuela Infantil de la UC continúa desarrollando un proyecto educativo basado en el derecho de los niños y niñas a una educación de calidad y que supone, a su vez, un compromiso ante la sociedad, la comunidad universitaria y la infancia.

El cuidado y diseño de los espacios, la organización de propuestas educativas, la colaboración con las familias y hacer de la escuela una plataforma de formación e investigación en la etapa educativa de 0 a 3 años han sido algunos de los aspectos prioritarios de este curso. Se ha hecho un esfuerzo importante para que las personas del equipo educativo participen en cursos, jornadas y congresos, tanto de ámbito nacional como internacional. Así mismo, se está desarrollando un trabajo de documentación y análisis de los proyectos llevados a cabo en la Escuela Infantil.

La Escuela Infantil sigue acogiendo los programas de prácticas de la Facultad de Educación y de la Consejería de Educación en el ámbito de la Formación Profesional y se sigue desarrollando el programa de “becas de colaboración” para el alumnado de la UC.

En cuanto a la matrícula, este año se ha contado con 52 niños y niñas siguiendo la misma tendencia de años anteriores en el que la demanda ha sido superior a la oferta.

